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近日，游人在南泥湾景区花丛中
拍照留念。 初秋时节，延安市南泥湾
鲜花盛开，绿意盎然。近年来，南泥

湾全力打造集革命传统教育和生态
旅游于一体的“红色旅游小镇”，再现

“陕北好江南”。 祁小军 摄

新华社北京8月26日电（记者
熊丰）经党中央批准，中国人民警
察警旗式样确定。警旗旗面由
红蓝两色组成，红色为主色调，
长方形，警徽居旗帜左上角。红
色体现党对人民警察队伍的绝
对领导、全面领导，彰显人民警
察队伍绝对忠诚、绝对纯洁、绝
对可靠的政治本色；蓝色凸显人
民警察的职业特征，代表人民警
察对平安的守护。

警旗通用规格共分为四种：

（一）长 240 厘米、宽 160 厘米；
（二）长 192 厘米、宽 128 厘米；
（三）长 144厘米、宽 96厘米；
（四）长 96厘米、宽 64厘米。

警旗是人民警察队伍的重要
标志，是人民警察荣誉、责任和
使命的象征。确定中国人民警
察警旗，对于深入推进人民警察
队伍革命化正规化专业化职业
化建设、激励人民警察忠实履行
党和人民赋予的新时代使命任
务具有重要意义。

中国人民警察警旗式样公布
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此次改革总体思路分三项，一是通过
门诊共济保障机制减轻职工医保参保人门
诊费用负担，二是通过调整优化基金结构
加强统筹基金对门诊保障的功能，三是实
现制度更加公平可持续。

改革有三项核心举措，包括增加门诊
共济保障功能、改进个人账户计入办法、
规范个人账户使用范围。同时，还包括加

强监督管理和完善适合门诊就医特点的
付费机制这两项配套措施。

改革后，职工医保个人账户仍然保
留。改进个人账户计入办法，提高统筹基
金对于门诊费用的保障水平（资金来自于
减少单位缴费划入个人账户的部分，不新
增单位和个人缴费）。另外，还将探索拓
展职工医保个人账户的使用范围。

门诊支付门诊支付5050%%起步 适当向退休人员倾斜起步 适当向退休人员倾斜2看
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作为首要的核心举措，增强门诊共济
保障功能覆盖全体职工医保参保人（包
含在职职工、退休人员）。

一项新增的医保待遇是普通门诊医
疗费用纳入医保支付范围。支付比例是
50%起步，适当向退休人员倾斜。支付政
策明确，针对门诊服务特点科学测算，与
住院支付政策相衔接。

政策明确，从高血压、糖尿病等群众

负担较重的门诊慢性病入手，逐步将多
发病、常见病的普通门诊医疗费纳入统
筹基金支付范围。

各地可探索逐步扩大由统筹基金支付
的门诊慢特病病种范围，将部分治疗周期
长、对健康损害大、经济负担重的门诊慢性
病、特殊疾病医疗费纳入统筹基金支付范围。
对部分需要在门诊开展、比住院更经济方便
的特殊治疗，可参照住院待遇进行管理。

改革后个人账户现有的钱不变改革后个人账户现有的钱不变3看
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对医保个人账户计入办法的改革，在职
职工个人账户由个人缴纳的基本医疗保险
费计入，计入标准原则上控制在本人参保
缴费基数的 2%以内，单位缴纳的基本医
疗保险费全部计入统筹基金；退休人员个
人账户原则上由统筹基金按定额划入，
划入额度按所在地区改革当时基本养老
金 2%左右测算，今后年度不再调整。

改革后，参保人个人账户现有的钱不变；

统筹基金与个人账户的结构更加优化，保障
能力更强；门诊医疗费用报销水平提高；当
期新计入个人账户的钱减少（用来加强门
诊保障）；个人账户的使用范围拓宽。

改革后，个人账户可以用于支付职
工本人及其配偶、父母、子女在医保定点
医疗机构就医发生的由个人负担的医疗
费用，以及在定点零售药店购买药品、医
用耗材发生的由个人负担的费用。
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在加强监督管理方面，改革提出完
善管理服务措施，创新制度运行机制，
引导医疗资源合理利用，确保医保基金
稳定运行和制度保障效应发挥。

建立对个人账户全流程动态管理机
制，加强对个人账户的使用、结算等环节
的审核。加强对门诊医疗行为和医疗费
用的监管，建立基金安全防控机制，严厉
打击欺诈骗保行为，确保基金安全高效、
合理使用。创新门诊就医服务管理办
法，健全医疗服务监控、分析和考核体
系，引导医疗机构控制医疗服务成本。

改革还明确，要探索门诊异地就医

结算实现路径。通过协同推动基层医疗
服务体系建设、完善家庭医生签约服务、
长期处方制度等，引导参保人员就医在
基层首诊。

此外，改革提出完善适合门诊就医特
点的付费机制。对基层医疗服务可按人
头付费，积极探索将按人头付费与慢性病
管理相结合；对日间手术及符合条件的门
诊特殊病种，推行按病种和按疾病诊断相
关分组付费；对不宜打包付费的门诊费
用，可按项目付费。加快制定医保药品支
付标准，引导医疗机构和患者主动使用疗
效确切、价格合理的药品。 （吴为）

8 月 26 日，《关于建立健全职工基本医疗保险门诊共济保障机制的

指导意见（征求意见稿）》由国家医保局向社会公布并公开征求意见。

意见拟规定普通门诊费用医保可以报销，报销比例从 50%起步。

同时，意见提出了医保个人账户的计入办法将有调整。在职职工

个人账户由个人缴纳的基本医疗保险费计入，计入标准原则上控制在

本人参保缴费基数的 2%以内，单位缴纳的基本医疗保险费全部计入统

筹基金；退休人员个人账户原则上由统筹基金按定额划入，划入额度按

所在地区改革当时基本养老金 2%左右测算，今后年度不再调整。

近日，媒体多次对餐饮行业的浪
费现象进行报道，以此呼吁公众珍惜
粮食，杜绝浪费。其实，很多人一直秉
着不能浪费的原则，会把吃不完的剩
菜剩饭“打包”。但是，也有“剩菜剩饭
放久了会产生亚硝酸盐，吃了会得癌
症”之类的说法，真是这样吗？疾控专
家教你几个科学打包小妙招，避免有
害情况发生。

宁剩荤菜，不剩蔬菜。蔬菜中硝酸
盐较多，在存放过程中因为细菌的活
动，可能产生亚硝酸盐。因此，不建议
蔬菜存放24小时以上。无论是哪种食
物，在室温下放得越久，微生物就繁殖

得越多，因此打包的食物要及时放入冰
箱冷藏。冷藏时生熟要分开，生的食物
放在冷藏柜下方，熟的食物放在上方。

打包的食物要分类装好。不同食
品中微生物的污染程度不一样，对于
餐后的剩饭剩菜，应用干净的器皿分
开盛放，并盖好盖子，可以有效避免交
叉污染。

打包食物必须彻底加热再吃。冰
箱的作用是抑制细菌繁殖，但无法彻
底杀灭它们。因此，冰箱中存放的食物
取出后必须彻底加热方可食用，高温可
以有效杀灭细菌。所谓彻底加热，就
是把菜加热到 100℃，保持沸腾 3分钟

以上。如果采用微波炉加热，那么必
须保证食物的中部也被完全加热。

疾控专家表示，一般情况下，剩饭
剩菜受到细菌污染的概率较大，且营养
价值也没有新鲜烹制的饭菜高，因此
经常吃剩饭剩菜，对健康还是有一定
影响的。所以，还是在自己做饭或者
外出就餐时“量体
裁衣”，响应国家号
召的“光盘行动”，
吃多少、做（点）多
少，做到既不浪费还
能减少剩饭剩菜。

（余燕红）

“打包”剩菜剩饭 专家教您正确方法

本报讯（记者 薛生贵）西安地
铁5号线、6号线、9号线年底前将开
通运营。8月 26日，记者在西安市
缓堵保畅工作新闻发布会上获悉，
西安还将加快 8号线、2号线二期、

1号线三期、10号线一期等在建线路建设，9月底
开工建设 15号线。

截至 2019年底，西安地铁日均客运量为 260.4
万人次，客运强度为 1.65万人次/公里，位于广州、
深圳之后，居全国第 3位。目前，西安的城轨运营
里程仅为 158公里，与北上广深等一线城市和武

汉、成都等二线城市存在差距。
去年以来，西安市城市轨道交通第三期建设

规划积极推进。包括 1号线三期、2号线二期、8
号线、10号线一期、14号线、15号线一期、16号线
一期 7个项目，规划期为 2019-2024年。项目全
部建成后，西安将形成 12 条运营线路，总长为
422公里的轨道交通运营网络。

另悉，西安市今年计划新开或调整公交线路60
条，目前已完成36条，公共交通占机动化出行分担率
达60%以上。全市年内还计划开工建设公共停车位
20000个,目前已开工17415个，占全年任务的87%。

西安三条地铁线路年底前开通运营
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近 日 ，陕 建
安装集团四公司
组织26名新入职
员工开展主题团
建活动，让大家
感受到企业大家
庭的温暖。图为

“雷区取水”游戏
场景。 王辰 摄
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本报讯（肖壮丽）截至 8月 24
日零时，安康水电厂 1号机组改造
及 A修自 7月 3日顺利并网发电
后，实现连续、安全、稳定运行超
1000 小时，各项指标均优于修
前。经受迎峰度夏、调峰调频等
重要时段考验，单机累计完成发

电量2.19亿千瓦时。
该厂坚持“四个首先”抓安全，

加强主辅设备运行和维护，最大限
度提升设备性能安全可靠。在应
对近期多次强降雨过程中，采取梯
级联合调度等措施，优化机组运行
方式，实现防汛、发电、生态多赢。

安康水电厂

1号机组改造后安全运行超1000小时

据新华社电 8月 25日，人
力资源和社会保障部发布的新
职业就业景气现状分析报告显
示，当前网约配送员的就业群体
规模迅速增长，每天“跑在路上”
的网约配送员已经达到百万级。

报告称，网约配送员从根本
上有别于传统快递和仓储物流等
职业。网约配送员作为“互联
网+服务业”和“智能+物流”的关
键环节，通过配送连接用户和商
家，在城市生活中扮演着越来越
重要的角色。同时，网约配送员
新职业已成为就业蓄水池，有效
发挥了稳就业的作用。

调查显示，2019年，仅通过
美团平台获得收入的网约配送
员就已达到 398.7万人，数量同
比增长了 23.3%。2020年 1月 20
日至 3月 30日，美团平台新增网
约配送员45.78万人。

就业时间灵活是网约配送
员工作吸引从业者的最重要原
因。调查显示，近六成网约配送
员每天配送时间低于4小时。

随着电视剧《三十而已》的热
播，剧中角色“许幻山”患有的脂
肪肝也引起大家关注。电视剧
中，“许幻山”的贤妻“顾佳”认为
丈夫体检查出的脂肪肝是由于饮
食无度，便劝丈夫通过“晚上不吃
饭”来改善脂肪肝，而且坚持 2个
月。那么这个方法到底可不可
取，能不能减轻脂肪肝？这成了
很多脂肪肝患者的疑问。对此，
陕西省人民医院消化一科副主
任医师宗伟进行了答疑。

脂肪肝是指由于各种原因引
起的肝细胞内脂肪堆积过多的病
变，是一种常见的肝脏病理改
变。目前，脂肪性肝病正严重威
胁国人健康，成为仅次于病毒性
肝炎的第二大肝病。

那么我们应该如何防治脂肪
肝？宗伟说，一定要控制体重，切

记“管住嘴，迈开腿”，加强锻
炼，并注意减少高脂饮食及动物
油脂类食物。脂肪肝患者在日
常饮食过程中要注意营养多样
化，多吃全谷物、优质蛋白、天
然新鲜蔬果等，为身体提供全面
的营养供应，促进机体代谢，避免
肝脏负担过重。

像电视剧中“许幻山”一样不
吃晚饭能否改善脂肪肝？宗伟表
示，长期不吃晚饭是不提倡的。
一般情况建议患者逐步改变生活
习惯，禁食、过分节食或其他快速
减轻体重的措施可引起脂肪分解
在短期内大量增加，消耗肝内可
保护肝脏的谷胱甘肽，使肝内丙
二醛和脂质过氧化物大量增加，
损伤肝细胞，导致脂肪肝。同时，
不吃晚饭，会增加胃炎、胃溃疡等
疾病的发病风险。另外，靠不吃
晚饭减肥的方法虽然短期见效，
但是反弹也会特别明显。

宗伟建议，脂肪肝患者三餐
应该定时定量，每顿饭都吃到七
八成饱，晚饭可以更少一点，但不
能不吃。同时，一定要注意低脂
饮食，才能控制脂肪肝。 （马相）

脂肪肝患者不提倡禁食或过分节食
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